

# REVUE DE PRESSE







in gouvci







+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel

Mercredi 06 décembre 2023



Politique (2)



#### CEDEAO : UN SOMMET DES CHEFS D'ÉTAT CONVOQUÉ POUR LE 10 DÉCEMBRE À **ABUJA**

Sous la présidence de Bola Ahmed Tinubu, Président en exercice de la CEDEAO, les Chefs d'État et de Gouvernements Ouest-africains vont se concerter à Abuja, le dimanche 10 décembre 2023. L'annonce a été faite par le président de la commission, Omar Touray, lors de sa rencontre avec le Président Alassane Ouattara, fin novembre, au Palais présidentiel d'Abidjan. Pour l'heure, l'ordre du jour de ce dernier sommet de l'année n'est pas encore connu.





#### FMI: LA CÔTE D'IVOIRE OBTIENT UN DÉCAISSEMENT IMMÉDIAT DE 495 MILLIONS **DE DOLLARS**

Les premières revues de l'accord de la Facilité élargie de crédit (FEC) et de l'accord au titre du Mécanisme élargi de crédit (MEDC) pour la Côte d'Ivoire sont concluantes. Ce qui permet au pays d'avoir immédiatement accès à environ 495 millions de dollars américains (environ 300 milliards de FCFA), annonce un communiqué du Fonds monétaire international (FMI) en date du 4 décembre 2023. Tous les critères quantitatifs et les repères structurels, affirme le communiqué, ont en effet été respectés par le Gouvernement d'Alassane Ouattara, qui poursuit son engagement de consolider son budget à travers la mobilisation des recettes pour assurer la viabilité des finances publiques et de la dette, ainsi que pour créer un espace fiscal et mettre en œuvre son ambitieux programme de réformes structurelles.



#### REVUE À MI-PARCOURS DES MISSIONS CONJOINTES : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'UNICEF FONT LE POINT DE LEUR COOPÉRATION

Faire une pause dans le but d'apprécier les réalisations issues de la coopération entre l'État de Côte d'Ivoire et le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF). Tel est le sens de l'organisation de l'atelier de la revue à mi-parcours du suivi du programme de coopération entre le Gouvernement ivoirien et l'organisme onusien, pour la période 2021-2025. Dr Nahoua Yéo, directeur de cabinet de Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, a présidé la rencontre qui s'est tenue, le vendredi 1er décembre 2023, au siège de l'UNICEF, à Cocody-Riviéra Golf. L'occasion était opportune pour le collaborateur de la ministre Kaba Nialé d'énumérer les acquis de ce programme, à près d'un an de la datebutoir.

LUTTE CONTRE LA DÉFORESTATION : KABA NIALÉ EXPOSE LES POLITIQUES **GOUVERNEMENTALES AU CESEC** 



Face au chaos climatique que vit le monde, l'économie verte est-elle une alternative pour une économie ivoirienne plus résiliente ? Cette problématique était au cœur de la première conférence de la seconde session ordinaire du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) animée, hier, mardi 5 décembre 2023, au siège de l'Institution par la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Kaba Nialé. Ainsi, dans son exposé, l'hôte de marque du président Eugène Aka Aouélé a expliqué que la Côte d'Ivoire a adopté la croissance verte comme moteur de croissance économique et de développement durable pour relever les défis climatiques et réduire sa vulnérabilité aux changements climatiques.



#### DUBAÏ: LA CGECI PREND PART AUX TRAVAUX DE LA COP 28

Les travaux de la 28e Conférence de la Convention des Nations unies sur le changement climatique (COP 28) ont débuté, le 30 novembre 2023, à Dubaï, aux Émirats Arabes unis, et prendront fin, le 12 décembre prochain. Le président de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), Ahmed Cissé, conduit une délégation du secteur privé à cette grande Conférence annuelle sur le climat, à laquelle participent également plusieurs autorités ivoiriennes. C'est dans ce cadre que la délégation du secteur privé ivoirien a été reçue en audience, le 4 décembre, au pavillon de la Côte d'Ivoire, par le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Konan Jacques Assahoré.





#### LUTTE CONTRE LE CANCER : LE CNRAO SE DOTE D'UN APPAREIL DE POINTE POUR LA GUÉRISON DES PATIENTS

La Côte d'Ivoire est résolument engagée dans la lutte contre le cancer sous toutes ses formes. Dans cette dynamique, elle vient de s'offrir une nouvelle plateforme de radiothérapie, recommandée par la communauté internationale, disponible au Centre national d'oncologie médicale et de radiothérapie Alassane Ouattara (CNRAO). Dénommée "VMAT", cette technologie offre la possibilité d'irradier les tissus cancéreux avec plus de précision que la radiothérapie conventionnelle, grâce à un contrôle, une modulation des faisceaux d'irradiation sur un arc complet de 360°. L'information a été rendue publique, le vendredi 1er décembre 2023, à Abidjan-Cocody, par la professeure Judith Didi-Kouko Coulibaly, directrice du CNRAO, à la faveur d'une conférence publique.



## FINANCEMENT DE L'ÉDUCATION ENVIRONNEMENTALE ET CLIMATIQUE : ASSAHORÉ SIGNE LA DÉCLARATION

Une journée du lundi 04 décembre très chargée pour le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique. Jacques Assahoré Konan, traduisant l'engagement de la Côte d'Ivoire à rehausser ses objectifs d'atténuation à renforcer sa résilience d'adaptation et accélérer les reformes forestières, foncières, énergétiques pour contribuer de manière efficace à la lutte contre les changements climatiques, était présent sur toutes les arènes de mobilisation de ressources financières. Au cours de cette journée conclue par une rencontre avec la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), le membre du Gouvernement ivoirien a procédé à la signature de la déclaration sur le financement de l'éducation environnementale et climatique au Greening Education Hub.



#### MOBILITÉ PENDANT LES FÊTES : LES LIVREURS ET CHAUFFEURS DE VTC DANS LE VISEUR DE L'ÉTAT

Le conseiller technique chargé de la Sécurité routière au Ministère des Transports, Étienne Kouakou, a annoncé, hier, mardi 5 décembre 2023, qu'une autre réglementation vient s'appliquer pour ceux qui utilisent une moto pour une quelconque activité commerciale, notamment les livreurs. C'était à la tribune

d'échange hebdomadaire "Tout savoir sur" initiée par le CICG, à l'immeuble Sigfu à Abidjan-Plateau. "Pour utiliser une moto sur la voie publique, il faut avoir un permis de conduire, il faut que le véhicule soit immatriculé et il faut porter un casque", a-t-il fait savoir.



#### SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 54 PERMIS DE CONDUIRE À SOLDE NUL SERONT RETIRÉS

Étienne Kouakou, conseiller technique, chargé de la sécurité routière au Ministère des Transports, était l'invité de la tribune d'échanges "Tout savoir sur" du CICG, hier, mardi 5 décembre 2023, à Abidjan-Plateau. Le collaborateur du ministre des Transports, Amadou Koné, a révélé que 54 permis de conduire ont un solde nul, à ce jour, dans le cadre du système du permis à points. Le Ministère s'apprête par conséquent à inviter ses propriétaires à venir déposer lesdits permis. Le conférencier a par ailleurs rappelé que les périodes de fêtes de fin d'année concentrent environ 20% des accidents, 20% des blessés et 19% des tués sur l'année.



## EMPLOI / TECHNOLOGIE ET INDUSTRIE : L'ONU ET LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE LANCENT UN RECRUTEMENT

Dans le cadre de l'Académie des talents (ACT), le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, en collaboration avec l'Organisation des Nations Unies pour l'industrialisation (ONUDI), lance un recrutement. Ce, à travers le projet "Employment 4 youth". Ce recrutement est lancé en vue de la certification ONUDI sur la technologie industrielle de 4.0 de cinquante (50) diplômés des structures dudit Ministère. Ce recrutement a été lancé au travers d'un communiqué publié, hier, mardi 5 décembre 2023. Les candidatures sont reçues, dès aujourd'hui, mercredi 6 décembre 2023, jusqu'au mardi 12 décembre courant, sur les sites www.daip.ci et www.formation-professionnelle.gouv.ci.



## LUTTE CONTRE LES GROSSESSES EN COURS DE SCOLARITÉ : LE MENA LANCE UNE CAMPAGNE ÉCLATÉE DE SENSIBILISATION

Le Collège moderne SOGEFIHA-Yopougon a abrité la cérémonie de lancement de la campagne éclatée de lutte contre les grossesses en cours de scolarité et les Violences basées sur le genre (VBG) en milieu scolaire. La rencontre s'est tenue, le lundi 04 décembre dernier, en présence de plusieurs élèves. Le fait majeur de la rencontre est la signature d'une "Charte d'engagement de principe" entre les représentants du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), des clubs scolaires, des parents d'élèves, des autorités administratives, des collectivités locales, des leaders communautaires et des guides religieux.





## FRANCOPHONIE / RENFORCEMENT DE LA VISIBILITÉ DES ACTIONS : DES JOURNÉES PORTES OUVERTES ORGANISÉES

Dans le cadre de la promotion de ses opportunités, la Commission nationale de la Francophonie (CNF) a initié des Journées portes ouvertes qui ont débuté, le lundi 4 décembre 2023, à Abidjan. Une plateforme qui, selon la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, vient renforcer la visibilité de ses actions. "De telles activités sont de nature à renforcer sa visibilité. J'estime que la CNF, en sa qualité d'interface de la Francophonie en Côte d'Ivoire, mérite d'être connue de tous et de faire connaître ses actions et activités", a-t-elle déclaré, avant d'adresser ses félicitations à la Commission.



#### TAEKWONDO / CLASSÉS 3E AU DERNIER CHAMPIONNAT AFRICAIN : LES ÉLÉPHANTS REÇOIVENT LES FÉLICITATIONS DE SILAS METCH

La Côte d'Ivoire a organisé le Championnat africain de Taekwondo, les 5 et 6 novembre 2023, au Centre sportif, culturel et des TIC ivoiro-coréen Alassane Ouattara à Abidjan. A domicile, l'équipe ivoirienne a raflé 10 médailles, dont 2 en Or, 5 en Argent et 3 en Bronze. Une performance qui a permis à la Côte d'Ivoire de terminer à la 3e place au classement général. Satisfait du résultat de ses compatriotes, Adjé Silas Metch, ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, a reçu, lundi 04 novembre dernier, en audience le président de la Fédération ivoirienne de taekwondo (FIKTD) en compagnie des médaillés. Silas Metch a réitéré ses vives félicitations à la fédération à travers tout l'écosystème mis en place pour l'atteinte d'un tel résultat.



#### SEMAINE DE LA CONFEJES DU 07 AU 08 DÉCEMBRE 2023 : OPPORTUNITÉS DE FORMATION ET IMPACT DU SPORT PRÉSENTÉS À LA JEUNESSE

La Conférence des ministres de la Jeunesse et des Sports de la Francophonie (CONFEJES) a organisé, à l'occasion de la célébration de son 54e anniversaire, "La Semaine de la CONFEJES", du 1er au 05 décembre 2023, à travers ses cellules nationales. En Côte d'Ivoire, cette commémoration aura lieu du 07 au 08 décembre 2023, avec plusieurs temps forts, notamment une conférence qui se tiendra, le jeudi 7 décembre 2023, à l'auditorium de la CNPS, suivie de trois Panels, dont l'un a pour thème : "Les opportunités de formation offertes par la CONFEJES". Le ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de Vie, chargé des Sports et du Cadre de Vie, Adjé Silas Metch, lancera à cette occasion un message à la cérémonie d'ouverture de cette Semaine de la CONFEJES.



#### LA LISTE DES 20 000 BÉNÉVOLES DISPONIBLE COURANT DÉCEMBRE

Le directeur général de l'Office du service civique national, Mamadou Touré, a déclaré récemment lors d'une conférence de presse que, dans le cadre de la 34e Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, la liste des 20 000 bénévoles retenus sera dévoilée courant décembre. Parmi les 133 596 jeunes ayant postulé pour participer en tant que bénévoles, un total de 20 000 sera sélectionné. Ce qui témoigne de la forte mobilisation de la jeunesse ivoirienne autour de l'événement footballistique majeur qu'est la CAN.



#### **VU SUR LE NET**





## REVUE SECTORIELLE 2023 DU SECTEUR ÉDUCATION-FORMATION : LES ACTEURS DE L'ÉDUCATION ET LA FORMATION PROFESSIONNELLE S'UNISSENT

Les travaux de la 7e Revue sectorielle du secteur Education-Formation se sont ouverts, le lundi 4 décembre 2023, au Centre national de matériel technique d'Abidjan-Cocody. Et ce, en présence du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'guessan Koffi, représentant également la ministre de l'Éducation nationale. Les travaux visaient en effet à analyser les progrès qui vont être réalisés, à réfléchir sur les défis qui restent à relever pour améliorer le système, à savoir la dynamisation et le renforcement des mécanismes de récupération des enfants hors du système scolaire, la politique de l'école obligatoire et la question de la formation professionnelle.



#### SÉCURITÉ ROUTIÈRE PENDANT LES FÊTES DE FIN D'ANNÉE : LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS ANNONCE DES ACTIONS DE SENSIBILISATION ET DE RÉPRESSION

Pour une meilleure "sécurité routière pendant les fêtes de fin d'année" en Côte d'Ivoire, le Ministère des Transports envisage de mener plusieurs actions. Notamment la 11e édition de la semaine de la sécurité routière, à travers la thématique "cohabitation des usagers de la route et protection des populations", la sensibilisation des usagers de la route à plus de civisme à travers le changement de comportement sur les routes, le respect du code de la route, le port de la ceinture de sécurité, et bien d'autres. L'annonce a été faite, le mardi 05 décembre 2023, à Abidjan-Plateau, par le conseiller technique chargé de la Sécurité routière au Ministère des Transports, Étienne Kouakou, lors de la tribune d'échanges et d'information "Tout savoir sur" du CICG. (Source : CICG)



## MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR ET DE LA SÉCURITÉ : DES LEADERS DE LA SOCIÉTÉ CIVILE FORMÉS SUR LA POLICE DE PROXIMITÉ

Dans la logique du Cadre permanent de concertation et d'échanges sur les questions sécuritaires (CPEQS) pour une approche inclusive dans la lutte contre l'insécurité sous toutes ses formes, une trentaine de leaders de la société civile, ont pris part, du 23 au 25 novembre 2023, à un séminaire de formation sur la police de proximité. Initié par le Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, ce séminaire, qui a eu lieu à l'Hôtel Warf de Grand-Bassam, avait pour objectifs, entre autres, de permettre aux leaders de la Société civile d'acquérir les outils et réflexes liés à la doctrine de la Police de proximité.





## PRATIQUE DU SPORT : LE MINISTRE ADJÉ INAUGURE UNE ENSEIGNE INTERNATIONALE

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre, chargé des Sports et du Cadre de vie, Metch Adjé Silas, a procédé le 29 novembre 2023, à Abidjan-Cocody, à l'inauguration du 4e magasin de Decathlon, une enseigne internationale d'articles sportifs installée en Côte d'Ivoire depuis 2016, en présence de son directeur général, Mehdi Bahir. Ce magasin dirigé par Abdel Diaby est prêt à accueillir les amateurs, ainsi que les professionnels du monde sportif. Il propose des articles de 40 sports. "Cette société est un partenaire important du monde sportif. L'inauguration de ce magasin intervient dans un contexte de préparatifs de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) que la Côte d'Ivoire abrite", a-t-il déclaré.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels









gouvcivideo



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficiel







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale